

# Les ingrédients d'un succès de solidarité

Le vingt-septième Téléthon de Blamont est une nouvelle fois une référence dans la région. Notamment car la solidarité y est impressionnante, pour un village qui ne compte que 1 200 habitants.

Ce n'est pas vraiment un hasard si le village est nommé pour son Téléthon au Laurier des Collectivités, organisé à Micropolis (Besançon) le 17 décembre prochain. Cette année encore, Blamont est un village référence dans le secteur pour le grand rassemblement de fin d'année, et l'un des plus fédérateurs du département. Un succès-story sur le plan de la solidarité, permise grâce à plusieurs ingrédients, qui continuent d'ailleurs aujourd'hui de faire le charme de la mobilisation.

tout fait basculer. Cet enfant, c'est Nicolas Lamboley. Souffrant d'adrénoleucodystrophie, une maladie orpheline qui détruit progressivement le système nerveux, il est décédé en juillet 1992. De ce drame, José et Jean-Jacques, les parents de Nicolas, ont décidé de multiplier les manifestations. Jusqu'à aujourd'hui, près de 750 000 € ont été récoltés au total pour la recherche contre la maladie. Un incroyable engouement pour un village de 1 200 âmes. En 2017 encore, le Téléthon blamontais avait récolté 20 000 € sur deux jours.

### Des bénévoles investis

Le succès d'une manifestation n'est possible qu'avec le travail de nombreux bénévoles. C'est encore plus le cas à Blamont, où une centaine de personnes s'affairent à la bonne tenue du rendez-vous. « Il y a des gens qu'on ne voit qu'une fois par an, au moment du Téléthon. C'est formidable », affirme Laurent Belot, président de Festi Blam'. Des bénévoles qui ont œuvré depuis

mercredi à l'installation d'un grand chapiteau, le cœur des deux jours du rassemblement, où environ 500 repas seront servis jusqu'en fin de soirée, ce samedi.

« Il y a clairement deux événements qui rythment la vie, ici, comme deux solstices. Il y a la fête de la musique ainsi que le Téléthon », aime à dire le maire, Claude Perrot. « C'est un peu notre Noël avant l'heure. » Les visiteurs y sont majoritairement des locaux, mais certains viennent parfois de Mulhouse, d'autres de Suisse... Un vrai engouement populaire qui s'explique aussi par la diversité de la programmation proposée.

### Un programme riche

Le village peut se targuer d'avoir un programme très riche sur les deux jours en termes d'animations. Ce samedi, les défis sportifs, concerts et spectacles viendront rythmer la journée. Avec notamment les six heures de course/marche ou encore le spectacle de clôture de l'a'Sol'Ul. « Pour moi, le plus beau moment sera sans doute le chant créé par tous les enfants du plateau de Blamont », conclut Jean-Jacques Lamboley. Des dizaines de scolaires seront en effet de la partie en milieu d'après-midi, quelques minutes après le lâcher de 400 ballons accompagnés de cartes postales. Car le Téléthon à Blamont, c'est de la joie, de la convivialité, mais aussi beaucoup d'émotions.

Hugo GIRARDOT



Le cœur du rassemblement ne se déroulera pas à la Maison pour Tous (MPT) cette année. En raison de travaux dans le bâtiment, un grand chapiteau a été dressé de l'autre côté de la place des Tilleuls. Photo H.G.

## Pas de gilets jaunes escomptés

C'est désormais un rituel pour le Téléthon de Blamont. Après le lancement officiel de l'événement sur la place des Tilleuls ce vendredi par les organisateurs, le départ de la marche familiale des lumières a été donné dans le village et sur les chemins ruraux. Un parcours de 2,5 ou 6 km de long suivant son envie, mais avec une petite particularité cette année. Les organisateurs, qui communiquent habituellement en amont de la marche pour conseiller de se munir d'un gilet réfléchissant, ne l'ont pas fait cette année, alors que le froid fait début décembre sur le plus rural. Sans l'entière, ils ont préféré ne pas communiquer sur le sujet « de manière à ne pas créer d'amalgames ». Finalement, trois personnes ont revêtu des gilets jaunes afin... d'assurer la sécurité de la marche en leur qualité d'organisateur.

## 4 038 € collectés à Montbéliard : « on a cassé la baraque »

De toutes les actions organisées au profit du Téléthon à Montbéliard, celle qui engage le plus de fonds est, année après année, toujours la même : le concert de Kry's Florian proposé début décembre au Théâtre de Montbéliard. La règle n'a pas failli cette année encore. En avance d'une semaine sur le calendrier du Téléthon, le concert a fait salle comble. Aussi, des malheureux, faute de place, n'ont pu assister au spectacle. Comme Florent Puppis, alias Kry's Florian, n'est pas du genre à s'endormir sur ses paillettes, son spectacle est chaque année renouvelé. Pour coller à l'actualité 2018, le chanteur ténor et haute contre a rendu hommage aux artistes disparus, Johnny Hallyday et Charles Aznavour, tandis que la chanteuse comtoise Lynn Ka a interprété des morceaux de France Gall. En guest star, Kry's Florian avait invité Jean-Pierre Savelli, ex Peter et Sloane. « On a cassé la baraque. Un concert énorme. Les gens étaient debout dans le théâtre. Ce concert restera une date mémorable », s'enthousiasme le chanteur montbéliardais. Pas de cachet pour les artistes : tous chantaient gracieusement pour la belle cause du Téléthon, 4 038 euros, très précisément, ont été collectés. Un record.

F.J.



Sur scène, Kry's Florian et Jean-Pierre Savelli dans un duo enflammé. Ce concert enregistre une somme record au profit du Téléthon. Photo DR

### Une histoire touchante

C'est un village tout entier qui se mobilise chaque année contre la maladie, mais aussi en mémoire d'un jeune dont le destin tragique a



« Il y a des gens qu'on ne voit qu'une fois par an, au moment du Téléthon » Laurent Belot, président de Festi Blam'

Photo d'archives

## Les temps forts dans l'agglomération

**Arcy** : salle polyvalente, à partir de 9 h, jeux de société, expo vente et repas. 13 h 30, tir à l'arc. 14 h, atelier de maquillage. 15 h, danse country. 17 h, spectacle avec Tropicque Hallyew.

**Blamont** : place des Tilleuls, à partir de 10 h, six heures de course à pied ou marche. Sous chapiteau, à 11 h, apéritif et restauration. 15 h 30, balades en calèches et défis de soulevé de poids, homme traîné... À la maison de retraite, à partir de 14 h, concert des enfants des écoles du plateau de Blamont, démonstration de cyclo danse, concert avec Les Frangines, Peace Tintons... 16 h, lâcher de ballons, sous le préau de l'école élémentaire. À partir de 20 h, à la maison de retraite, spectacle avec Eric et Myriam, le groupe vocal Fa'Sol'Ul et les Copains d'Abord.

**Étupes** : zone de Technoland, 10 h

à 18 h, rallyon (baptême de voiture), zone de Technoland. À 10 h, randonnée avec le club de marche du foyer des jeunes. Au MEJJE Jean Perrot, de 14 h à 18 h, brocante.

**Nommay** : Salle du rez-de-chaussée de la mairie, 7 h 30 à 11 h, petit-déjeuner organisé par les associations de la commune.

**Pont-de-Roide-Vrmondans** : près de la salle polyvalente, à partir de 9 h, défi biathlon (marche ou course à pied et tir à l'arc), 11 h 30, repas et animations musicales avec Maxence et sa trompette, chœur de Morteau, défilé « Pluie vécutienne »...

**Soloncourt** : salle polyvalente, à partir de 19 h, dîner du Téléthon animé par Roland Bête, chansons françaises et un spectacle avec Esprit Danse.



Brocante à Étupes de 14 h à 18 h. Photo d'archives.

**Est Républicain**  
08-12-2018

**20 000**

La recette, en euros, du Téléthon de l'an dernier à Blamont.



De gauche à droite, le maire de Blamont, Claude Perrot, José et Jean-Claude Lamboley ainsi que Laurent Belot, de Festi Blam'. Photo H.G.

**Salon Studyrama**

**Études Supérieures**

Choisir ses études de Bac à Bac+5

**Samedi 8 décembre**

9h30 - 17h00

**BELFORT**

L'Atraxion

Invitation gratuite sur [Studyrama.com](http://Studyrama.com)